

学校教育目標:未来を切り拓く、たくましい子どもの育成

～未(未)来にむかって、(未)かまとともに、(未)んなで、(未)んばり、(未)もいやりをもち、(未)しこく生きる子～

南が丘小学校だより(第7号)



津市立南が丘小学校

令和5年9月1日

『また、明日』と言える学校

以前、児童の下校時に、一人ひとりに「さようなら」と声をかけ、下校指導をしている時、ある児童が「校長先生、さようなら と違うよ。また、明日やに。また、明日って言ってほしいな。」と言いました。

この時、私は、この子にとっては、その日は本当に充実した日になったのだな、そして、明日も学校へ来たい、学校が楽しみだと感じてくれているのだなと思い、うれしく思うことができました。

私は、この子の姿から、学校が楽しみだと思ってくれるよう、今日の充実感と明日への期待感が持てる教育活動にしなければならないと、改めて感じました。同時に、毎日の教育活動において、子どもたちに充実感や達成感、期待感を持たすために、日々頑張っている本校の教員に「本当にありがとう」という気持ちも持ちました。

このことをとおして、私は、次の日からは、子どもたちの下校指導の際は「また、明日ね」と言うようにしていますが、子どもたちがまた、「明日も学校に行きたい」と思える学校を作るには、私の一言だけではないです。

それは、教員が日々ていねいに子どもたちに関り続けることが大切です。そのためには、教員がいきいきと仕事ができ、教員も毎日楽しいと思える学校にすることです。教員が元気でいきいきと仕事をする中で、自ずと、子どもたちは安心して楽しく過ごせ「また、明日も学校へ行きたい」と思える学校になると思います。

私たち南が丘小学校の教職員は、子どもたちの可能性を引き出すとともに、2 学期も「学校が楽しい」「明日も学校へ行きたい」と子どもたちが思えるよう、私たちも楽しみながら頑張っていきますので、温かいご支援を引き続きよろしくお願いします。



雑感

話は変わりますが、この夏は暑かった。高校野球も熱かった。私は学生時代野球部ではありませんでしたが、丸刈り、厳しい上下関係、監督による厳格な管理等、野球部に対する勝手なイメージをこれまで抱いてきたように思います。高校野球をイメージする「慣習」に異を唱え、一線を画して、慶応高校を優勝に導いた森林監督は、プレーに支障がない限り髪形は自由。後輩が先輩の名前を君付けで呼ぼうと、敬意があれば構わない。個人練習を重視して選手自らが目指すフォームを追求し、議論を繰り返す。試合中はピンチのときこそ笑顔を見せる。「好きなことこそ自分で考えないと楽しくない」と、自主性を尊重するスタイルで優勝を勝ち取りました。

私が共感したところは、みんなが常識だと思っていることが本当にそうなのか、と絶えず疑い続けること。自分で練習メニューやかける言葉などを考えること。好きなことを楽しむこと。苦しい時こそ笑顔であること。このことは、どんな時代や状況になっても大切なことばかりであると思います。

熱中症

8月28日、今後二週間でも高温が続く可能性が高いとの「高温に関する早期天候情報」が全国で公表されました。これまで熱中症対策については、ご家庭でも気をつけていただいているところですが、ここでひとつ、豆知識です。

ある、医療関係者のかたのアイデアなのですが、経口補水液を、製氷皿で凍らすのだそうです。100均などで購入出来る、ますめの製氷皿に入れて、今は色々なサイズがありますから、一口サイズのものを選ぶといいと思います。

その、一口サイズに凍らせた経口補水液を家から出る前とか、寝る前に、口に含むんだそうです。そうすることで、熱中症対策になるんだと話しておられました。

しかし、その時に気をつけたい「ペットボトル症候群」という症状があります。正式名称はソフトドリンクケトアシドーシスというらしいですが簡単にいうと急性の糖尿病です。

糖分の多いスポーツドリンクやこの時期に食べたくなるアイスクリームを短期間に大量に摂取することが原因で発症するそうです。

対策は大事ですが、対策、対策とやりすぎると逆効果です。



9月の予定

- | | | | |
|--------|--------------------|---------|------|
| 1日(金) | 3限授業 | 11:35下校 | |
| 4日(月) | 3限授業 | 11:35下校 | |
| 5日(火) | 4限授業 | 13:05下校 | 給食開始 |
| | 安全5の日 | | |
| 6日(水) | 平常授業開始 | | |
| | スクールカウンセラー来校 | | |
| 9日(土) | 津市社会科展(津リージョンプラザ) | | |
| | ~10日(日) | | |
| 11日(月) | スクールカウンセラー来校 | | |
| 13日(水) | 委員会活動(5・6年生) | | |
| 15日(金) | 安全5の日 | | |
| 16日(土) | 津市教育科学展(津リージョンプラザ) | | |
| | ~17日(日) | | |
| 18日(月) | 敬老の日 | | |
| 20日(水) | スクールカウンセラー来校 | | |
| 23日(土) | 秋分の日 | | |
| 25日(月) | 安全5の日 | | |
| | スクールカウンセラー来校 | | |
| 30日(土) | 運動会 | | |
| | ※雨天順延 | | |

